

Ein Bett im Mohnfeld?

Ein Bett im Mohnfeld?

Bedürfnisse jugendlicher Opiatabhängiger am Übergang zum Erwachsenenalter:

Welche Möglichkeiten, Herausforderungen und Problemlagen ergeben sich bei der Konzeption und Bereitstellung von Unterbringungs- und Wohnangeboten im Rahmen der Wiener Drogen- und Wohnungslosenhilfe?

Eingrenzung / Abgrenzung

- > Jugendliche am Übergang zum Erwachsenenalter (17-25 Jahre)
- > Opiatabhängigkeit
- > Wohnungslosigkeit
- > Wien: Einrichtungen der Drogen- und Wohnungslosenhilfe

Vorannahmen

- > Multiperspektivische Problemlagen
- > Unterschiedliche Bedürfnisse jugendlicher und erwachsener Wohnungsloser
- > Wegfall der basalen Versorgung mit Ressourcen der Jugendwohlfahrt
- > Entwicklungsverzögerung durch Opiatkonsum?

Vorannahmen

- > Zusammenarbeit zwischen Wohnungslosen- und Drogenhilfe?
- > Arbeit mit Opiatabhängigen erfordert spezielle Fachkenntnisse
- > Dauer von Abhängigkeit und Wohnungslosigkeit verändert Bedarfslagen
- > Doppelte Benachteiligung der Zielgruppe durch Alter und Suchterkrankung

Methodik

- > Interviews mit ProfessionistInnen aus der Wiener Drogen- und Wohnungslosenhilfe
- > Befragung von KlientInnen

Ziele

- > Darstellung der Bedarfslagen und Bedürfnisse der Zielgruppe
- > Analyse des Angebots der Wiener Drogen- und Wohnungslosenhilfe bezüglich der Bedürfnisse
- > Möglichkeiten, Herausforderungen und Problemlagen erkennbar machen
- > Was funktioniert gut, wo braucht es Verbesserungen?
- > Anregungen für die Praxis